

Lumière de Pâques

Lors d'une visite aux grottes de Betharram près de Lourdes avec quelques frères évêques, nous avons fait l'expérience de l'obscurité et des ténèbres. Pendant quelques instants, notre guide a coupé toutes les lumières de la grotte. Il est assez rare de faire une telle expérience car dans notre vie quotidienne, nous avons toujours une petite lumière qui est un point de repère au cœur de toute nuit. Cette expérience de l'absence de lumière nous a permis de percevoir que la lumière est essentielle à notre vie. Sans elle, nous perdons nos repères et nous sommes déstabilisés dans l'espace que nous occupons.

Dans le tombeau où Jésus a été déposé, c'est le lieu des ténèbres ; la mort a chassé la lumière et la nuit a pris possession de l'humanité. La pierre qui ferme le tombeau clôt à jamais la lumière de la vie qui était en Jésus de Nazareth. Jésus repose pour toujours dans le lieu de la mort. L'espérance est morte et les ténèbres ont envahi le cœur de ceux qui l'ont accompagné tout au long des jours et des mois sur les chemins de Galilée, de Samarie et de Judée.

Pourtant, Jésus avait annoncé que le Fils de l'Homme devait souffrir, être mis à mort et qu'il ressusciterait au troisième jour. Personne n'avait bien compris ce que signifiait la résurrection. C'était un vocabulaire nouveau et bien mystérieux.

Lorsque quelques femmes se rendent au tombeau, elles sont accueillies par deux hommes en habit éblouissant. Ils leur annoncent que le Vivant n'est pas parmi les morts. Il est ressuscité. Cet évènement inouï prendra du temps pour s'inscrire dans le cœur et l'intelligence des disciples. Face à une nouveauté si radicale, comment ne pas laisser la foi en Jésus ressuscité se faire une place au cœur de nos incrédulités.

La foi en la résurrection de Jésus de Nazareth est le cœur de notre vie chrétienne. Croire en Jésus ressuscité est notre ferme espérance. Aucune situation humaine ne peut rester enfermée dans la désespérance. Par la résurrection de son Fils, Dieu a vaincu à jamais les ténèbres de nos vies. Il vient mettre la lumière au cœur de nos nuits noires. Il nous invite à lever la tête et contempler le Christ ressuscité qui rayonne de la vie divine à jamais.



† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ Jean-Luc Bouilleret